

平成12年6月1日

発行

神戸町体育指導委員協議会

神戸町教育委員会

遊!!すばーつ

millennium 2000

『総合型地域スポーツクラブ』

特集

県内各市町村で「総合型地域スポーツクラブ」への動きが一気に加速//わがまち「神戸」はどうなるか?



スポーツ少年団「親子ふれあい運動会」から

◎ スポーツをとりまく環境

現在のスポーツをとりまく環境を考察してみます。日本のスポーツは、学校や企業に支えられて今日まできました。しかし、周知の通り、少子化等の影響を受けて学校の部活動は崩壊寸前、不景気から企業の有名な運動クラブまでもが廃部といった現状にあります。

◎ 様々なスポーツ政策

このような状況に対して、行政もいろいろなスポーツ組織等と協力して、人々にスポーツの場を提供するため、様々な対応をしてきました。体育施設の整備、スポーツ少年団の充実、軽スポーツの普及などはその代表的な例といえるでしょう。そして、これらの政策が実際に大きな成果を上げてきたことはまちがいありません。



神戸町パーゴルフから

◎ なぜ「総合型地域スポーツクラブ」が必要か?

しかし、施設・設備にも限界があります。子どもたちも、皆がスポーツ活動から得られる「すばらしさ」を十分に享受しているとはいえません。また、現在のスポーツクラブや軽スポーツクラブはきっかけを失うと後からは入会しづらいという声もよく聞きます。神戸町も例外ではないでしょう。

そこで今、多くの問題点を踏まえ、限られた施設・設備を合理的に活用し、子どもたちの健全育成を図り、人々の様々なニーズに応えるために、スポーツ環境を整え直す必要が生じてきました。これらをすべて満たしてくれるのが、「総合型地域スポーツクラブ」ということになるのです。

◎ なぜ「総合型」か?

あなたは、「現在のスポーツライフに満足していますか?」と聞かれたらどう答えますか?

「満足だ」と答える方は、現在提供されているスポーツの場がたまたま自分の欲求にうまくあてはまっているからではないでしょうか。またよく分からなかつたり、不満を抱いている方は、自分の欲

求にあった場が見つけきれないでいるからではないでしょうか。一人ひとりの様々なニーズに答えられるのが「総合型」です。



シェイプアップ体操教室から

◎ なぜ「地域」か?

21世紀は、自分の人生を自分でデザインする時代になりそうです。待っていても何も始まりません。現状に満足することなく、他地域との連携も含めて、主体的に自分にあったスポーツライフを創造しなければなりません。そこで、神戸町で暮らす私たち一人ひとりにあった「地域」のスポーツクラブが必要となるのです。

一人ひとりがお互いに支え合う「総合型地域スポーツクラブ」をぜひ神戸町に創りたいものです。

◆ 「総合型地域スポーツクラブ」についてのご意見やご感想等をぜひ教育委員会までお寄せください。

神戸町体育指導委員協議会メンバー紹介

(平成12~13年度)



校区	氏名	町名	TEL	役職
神小	田中 耕二			副委員長
	河瀬 和寛			
	若園千恵美			校区代表
	吉田貴仁子			
下小	番 直雄			校区代表
	山川 広利			
	石崎智佐子			
南小	西中 英夫			校区代表
	清水 博子			女性代表
	谷 齊			総合型地域スポーツクラブ推進部会長
北小	小倉 武郎			委員長
	尾方 祥子			校区代表
				広報部会長
	高橋 一美			
学校	五十川 充			
	小寺 雅彦			

◎新任体育指導委員自己紹介◎

スポーツが大好きでフレッシュな仲間4名が、新たにメンバーに加わりました。大好きなスポーツをこれからもっとたくさんのみなさんに好きになってもらうために活動していきます。また、スポーツするきっかけを探しているみなさんに、楽しいスポーツや仲間との出会いの機会を提供していきたいと思っています。早く名前と顔を覚えてくださいね。

このたび、平成12・13年度体育指導委員に任命されました、五十川です。

私のような者が務まるかどうか不安もありますが、精一杯努力したいと考えております。

しかし、意欲ばかりで務まるものではないので、いろいろとこれから勉強していきたいと思います。今後も、諸先輩のご指導をいただきながら、精一杯がんばりますのでよろしくお願ひいたします。



(五十川 充)

このたび、微力ながら体育指導委員の大任を拝しました。スポーツが大好きな私にとって、スポーツに関わっていけることはこの上ない喜びです。まずは、自分自身が「やる気」と「情熱」を持って、先輩方のご指導を仰ぎながら、私自身のできることを一生懸命やらせて頂きますので、どうぞよろしくお願ひいたします。



(吉田 貴仁子)

初めまして！今年度から体育指導委員の仲間入りをさせて頂きます。仕事の内容も分からぬまま入ってしまった私ですが、先輩方の明るさと元気さを見ていたら私も早くとけ込みたくなりました。マイペースで体育指導委員を理解し、活動していきたいと思いますので気長におつき合いください。よろしくお願ひします。



(石崎 智佐子)

本年度から、学校代表の体育指導委員としておせわになります。体育指導委員としての務めは初めてですが、地域と学校のパイプ役として、少しでも力になれたらと思っています。

よろしくお願ひいたします。



(田中 耕二)

在りし日の奥田君を偲ぶ～町功労者表彰（一般表彰）を受賞～

神戸町体育指導委員協議会 委員長 小倉 武郎

2月11日、46歳という若さで他界した奥田尚二（宮町）君を偲び、彼の10年に及ぶ体育指導委員活動の足跡をたどり、そのほんの一端を垣間みたいと思います。我々も仲間を現役のまま病魔で失うという大きなショックを受けましたが、それを乗り越え今後も活動を進めていきたいと考えています。

これからのあるべき姿といわれる全町民参加型スポーツクラブ（総合型地域スポーツクラブ）への足掛かりとなるべく、スポーツレクリエーション協会設立に奔走するなど、軽スポーツの普及・振興に特に貢献が大きかったと言えるでしょう。また、スポーツ少年団の指導・育成にも力を注がれ、その傍ら、ソフトバレーボールをこよなく愛し、多くの仲間とともに幾度となく全国大会に出場、優秀な成績を収められました。

これらの功績は非常に大きく、4月1日には神戸町から功労者表彰が授与されました。しかし、彼を失った痛手は我々仲間だけでなく、わが町の体育振興にとても計り知れないと思われます。

仲間と共に心からご冥福をお祈りします。



教育委員会と体育指導委員が企画した神戸町グラウンドゴルフ大会、校区によって愛好家の偏りが見られるなか、全町的な普及を目指そうと開催され、熱心に指導される姿が目に浮かびます。



スイング'99西濃。神戸町一円で開催された軽スポーツ大会の協賛事業、バターゴルフ場でのひとこまです。大勢の参加者から提出される成績表の集計作業にも当然厳しいチェックをいれながら、「今はコンピューターの時代なのになー」なんてつぶやいていました。また、縁の下の支え役も、笑顔でいつでも率先して動いてくれました。参加者の皆さんに楽しいひとときが過ごしていただけたようにと、このような事業開催が愛好家のサークル活動になり、やがて協会設立につながって行くことを願いながら…！



体育指導委員は自らの体験、研修が重要なテーマであり、ことあるごとに研鑽を重ねています。この体力テストも講師を招き指導方法を学ぶとともに自分たちも同様の体験をします。彼はこのときも精一杯挑戦し、驚くほど若い体力年齢結果に誇らしげであったのに…。

岐阜県体育指導委員研究大会

～西中英夫委員が受賞～

2月23日(木)長良川国際会議場にて『平成11年度岐阜県体育指導委員研究大会』が開催されました。県下各地区から約1,200名の参加者のもと、わが町の西中英夫体育指導委員を含む81名の功労者表彰他がありました。

その後、順天堂大学の武井正子先生をお迎えして「高齢者の地域参加と健康スポーツ」と題してご講演をいただき、ユーモアたっぷりのお話の中で、これから私たち一人ひとりが日常生活の中にスポーツを取り入れることの大切さ、また「歩く」ということの意味を教えていただきました。

高度情報化社会の到来により、パソコンの前に座って仕事ができるこの時代、人間の体はどんどん変化していきます。運動（スポーツ）の原点を、一緒に考えてみませんか。（若園）



神戸市体育推進員連絡協議会名簿

～軽スポーツ推進を後押し～

平成12年度の体育推進員が下記のとおり決定しました。

各区でのスポーツの推進を始め、校区や町の行事等にも積極的にご協力いただき、スポーツ振興の担い手として活躍が期待されます。

区名	氏名	区名	氏名	区名	氏名
杉山正弘	所 勤	鹿取良雄	田中邦芳	古川俊之	浦松秀和
林 千貴	吉田 清	吉田信雄	古川俊之	畠田次郎	畠田次郎
若園伸和	西村信雄	畠 宏樹	宮川日出明	宮川日出明	宮川日出明
河合豊志	若園敏一	加藤萬志	寺田 實	鹿野 功	鹿野 功
鈴木 伸	加藤萬志	寺田 實	山川 均	田枝芳和	田枝芳和
林 浩司	寺田 實	山川 均	北村 守	中司謙二	中司謙二
山田一夫	北村 守	北村 守	鷲尾一彦	石原章好	石原章好
成瀬勝彦	鷲尾一彦	鷲尾一彦	宮崎 高	若松祐一	若松祐一
野原信年	馬淵光弘	馬淵光弘	馬淵光弘	森田和良	森田和良
後藤康晴	松野英二	松野英二	清水明美	宗宮利臣	宗宮利臣
林 尋造	清水明美	馬淵光弘	馬淵光弘	凌野敏夫	凌野敏夫
宮前武雄	馬淵光弘	馬淵光弘	馬淵光弘	長島 隆	長島 隆
吉田和夫	佐久間敏幸	佐久間敏幸	佐久間敏幸	川瀬一男	川瀬一男
山口秀樹	佐久間敏幸	佐久間敏幸	佐久間敏幸	速藤哲二	速藤哲二
宮川仁一	敬称略				
林 稔					

なお、校区代表は次のとおりです。

- 【神戸小校区】 (会長) 成瀬勝彦 (副会長) 林 浩司、山田一夫
- 【下宮小校区】 (会長) 山川 均 (副会長) 若園敏一、加藤萬志
- 【南平野小校区】 (会長) 清水明美 (副会長) 馬淵 光 (仁) 佐久間敏幸
- 【北小校区】 (会長) 川瀬一男 (副会長) 速藤哲二、古川俊之

東海四県体育指導委員会研究大会に参加して

1月28日(土)～29日(日)、第47回東海四県体育指導委員研究大会が静岡県熱海市にて開催され、特別講演として参議院議員 橋本聖子先生が「21世紀の子どもたちへ」というテーマで話されました。生涯スポーツの推進および子どもたちへの指導に体育指導委員が重要な役割を果たすと考えられているので、これからもスポーツのコーディネーターとして体育推進の先頭に立って欲しいとのことでした。

翌日は、「新しい時代を迎える今、総合型地域スポーツクラブ育成に向けた体育指導委員の役割を探る」という主題で4分科会に分かれ、それぞれの地域での取り組みの研究発表が行われ、午後からは実技研修(ティーボール)が行われました。

私たちもわが町の現状を把握しながら、総合型地域スポーツクラブの育成にどのような役割を担うか研究して行きたいと思います。(河瀬)



健康ひとくちメモ

ガン予防 9ヶ条

- 1 同じメニューをくり返さない(全身)
- 2 脂肪をひかえめに(大腸・胃)
- 3 酒はほどほどに(胃・肝臓)
- 4 タバコはダメ(肺)
- 5 熱いものは冷ましてから(口内・胃)
- 6 コケたものはさけましょう(胃)
- 7 カビのはえたものは注意(全身)
- 8 日にあたりすぎない(皮膚)
- 9 体を清潔に(子宮・皮膚)

編集後記

『遊//すば一つ』も第1号発行から6年目に突入。新メンバーも加わり、身近なスポーツに関するフレッシュでホットな情報を提供していきたいと心がけています。

私たちも「総合型地域スポーツクラブ」推進部を発足しました。活動内容については、随時紹介していきたいと思います。今後の動向に期待してください。

(O)